
Niederschrift Nr. 10 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Dienstag, dem 08. Juli 2014, 

im DRK Kinder- und Schülerhaus 
 

 
Beginn: 18.00 Uhr        Ende: 18.30 Uhr 
 
Herr Kirschstein eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Sozia-
les  und stellt fest, dass die Einladung vom 27.06.2014 form- und fristgerecht zuge-
gangen ist.  
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Kirschstein, Wilhelm ( Vorsitzender ) 
2. Herr Slomian, Gerhard 
3. Herr Mihlan, Dennis 
4. Herr Thal, Axel 
5. Frau Ehlert, Brigitte 
6. Herr Yilmaz, Yavuz 
7. Herr Petersen, Bernd 
8. Frau Sindt, Sabine für Frau Vogt, Monika 
9. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Herr Stremlau, Michael (Bürgermeister) 
2. Herr Menz, Gerald 
3. Herr Kemper, Dirk  (Protokollführer) 
4. Frau Lassen, Anja 
5. Herr Horn, Jürgen 
6. Frau Suchomski, Antje 
7. Herr Harting, Joachim 
8. Frau Knees, Maren 
9. Frau Sobotta, Birgit 
10. Frau Kubach, Elly 
11. Frau Seeliger (Kieler Nachrichten) 
12. ca. 25 Zuhörer 

 
 

Herr Kirschstein stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit wird nach folgender Ta-
gesordnung verfahren: 
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Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und   Soziales 

vom 22.05.2014 
3. Mitteilungen und Anfragen 
4. DRK Kinder- und Schülerhaus 

hier: Erweiterung der Mensa   
  5.  Kleinschwimmhalle OT Raisdorf 
       hier: Bericht der Verwaltung 
  6.  Sportstättenkonzept 
       hier: Bericht der Verwaltung 
  7.  Vertrag über die Trägerschaft und Finanzierung der Ev.-Luth. Kindertagesstätte 
       Raisdorf (BV 135/2014)   
 
  Nichtöffentlicher Teil: 
 

  8.  Mitteilungen und Anfragen  
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
Zu Punkt 1.:  Einwohnerfragestunde 
 

 Eine Einwohnerin fragt an, ob bezüglich der Kleinschwimmhalle Raisdorf in 
der heutigen Sitzung bereits ein Beschluss gefasst wird. Dieses würde sie 
sehr bedauern, da bislang mit den Nutzern noch keine Rücksprache erfolgt ist. 
Herr Menz teilt hierzu mit, dass  auf der heutigen Sitzung noch kein Beschluss 
erfolgen wird. Das in der letzten Sitzung angekündigte Gespräch mit allen 
Nutzern wird selbstverständlich stattfinden. Ansonsten verweist Herr Menz auf 
die Behandlung dieses Themas unter TOP 5. 
 

 Eine Einwohnerin fragt an, ob durch die Schaffung der neuen Kindergarten-
plätze in der Dorfstraße nunmehr alle Eltern einen Platz erhalten haben und 
ob zukünftig die Kinder, die erst ab dem 3. Lebensjahr angemeldet werden, 
einen Platz erhalten. 
Herr Kemper teilt hierzu mit, dass zur Vergabe der Plätze in der Dorfstraße al-
le Eltern angeschrieben wurden, die in den Schwentinentaler Kindertagesstät-
ten auf der Warteliste stehen. Diese sollten bis Ende Juni einen entsprechen-
den Notplatzantrag stellen. In den Krippengruppen konnten alle Kinder unter-
gebracht werden. In den Regelgruppen musste für 4 Kinder eine Absage er-
teilt werden. Diese bleiben jedoch an oberster Stelle der Warteliste. Bezüglich 
der zukünftigen Unterbringung von Kindern über 3 Jahren lässt sich zum jetzi-
gen Zeitpunkt noch keine Aussage treffen. 

 
 
 
 



 3 

 
 
Zu Punkt 2.: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport    

und Soziales vom 22.05.2014 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 22.05.2014 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
Zu Punkt 3.: Mitteilungen und Anfragen 
 
Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor. 
 
 
 
Zu Punkt 4.:    DRK Kinder- und Schülerhaus 
                        hier: Erweiterung der Mensa 
 
Herr Bürgermeister Stremlau berichtet, dass  am 07.07.2014 eine Ortsbesichtigung 
des Mensabereiches zusammen mit Vertretern des DRK Raisdorf und der Verwal-
tung stattgefunden hat. 
 
Seitens der Verwaltung wurde hierbei der Vorschlag unterbreitet, das Platzproblem 
während der Mittagszeit dadurch zu beheben, dass die Schülerinnen und Schüler 
aus der Grundschule ihre Taschen und Jacken in einem festgelegten Klassenraum 
ablegen und erst dann in die Mensa gehen.  
Dieser Vorschlag wurde von den anwesenden Vertretern des DRK begrüßt. 
 
Der Schulleiter der Grundschule am Schwentinepark erklärte sich bereit, einen Klas-
senraum zur Verfügung zu stellen. 
 
Ein teurer Anbau hat sich durch diese Lösung erledigt. 
 
 
Zu Punkt 5.:    Kleinschwimmhalle OT Raisdorf 
                        hier: Bericht der Verwaltung  
 
Herr Menz teilt mit, dass es am 27.05.2014 ein erstes Gespräch mit dem TSV Klaus-
dorf gegeben hat, in dem die Situation dargestellt wurde. Der TSV Klausdorf, als 
Hauptnutzer der Kleinschwimmhalle Klausdorf, wurde hierbei um Lösungsvorschläge 
gebeten. 
 
Am 18.06.2014 fand beim TSV Klausdorf ein vereinsinternes Gespräch mit den Spar-
tenleitern statt. Diese wollen sich konstruktiv beteiligen und haben bereits erste Lö-
sungsansätze signalisiert. 
 
Ein „Runder Tisch“ mit allen beteiligten Nutzern soll am Montag, dem 25. August 
2014 um 19.00 Uhr im Bürgersaal des Rathauses stattfinden. Die Einladungen wer-
den in den nächsten Tagen versandt. Als Moderator für die Veranstaltung konnte 
Herr Prof. Dr. Kähler gewonnen werden. Über das Ergebnis werden die politischen 
Gremien unverzüglich unterrichtet. 
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Zu Punkt 6.:    Sportstättenkonzept 
                        hier: Bericht der Verwaltung 
 
Herr Menz erläutert den als Tischvorlage verteilten Vorentwurf der 1. Teilumsetzung 
des Sportstättennutzungskonzeptes, welcher durch den Landschaftsarchitekten 
Muhs erstellt wurde. Dieser enthält im wesentlichen die Errichtung von 2 Spielfeldern  
(Sand und Kunststoff), eine Kletterwand mit Fallschutz, eine Skateranlage  sowie 
einen Böschungsbereich mit hoher Bank. Die Haushaltsmittel für die Umsetzung die-
ser Maßnahme stehen zur Verfügung Das nächste Gespräch bezüglich der Umset-
zung mit Herrn Prof. Dr. Kähler erfolgt am 07.08.2014. 
Zum weiteren Vorgehen teilt Herr Menz mit, dass als nächstes die Ausschreibung der 
verschiedenen Maßnahmen erfolgen wird. Der Baubeginn soll noch in diesem Jahr 
erfolgen. 
 
Zu Punkt 7.:    Vertrag über die Trägerschaft und Finanzierung der Ev.-Luth. Kinder- 
                        tagesstätte Raisdorf (BV 135/2014)   
 
Herr Bürgermeister Stremlau berichtet, dass es weiterhin Schwierigkeiten in der Ev. 
Kindertagesstätte Raisdorf gibt. Hierbei handelt es sich insbesondere um die  perso-
nelle Situation. Vorrangiges Ziel ist es zunächst, fachkundiges Personal einzustellen, 
um eine optimale Kinderbetreuung sicherzustellen. 
Gespräche mit der Kirchengemeinde Raisdorf haben bereits stattgefunden.  
Bezüglich einer evtl. Übernahme der Kindertagesstätte durch den Kirchenkreis 
Plön/Segeberg wurde die Verwaltung erst am heutigen Tage wieder seitens des Kir-
chenkreises angeschrieben. Auch hier werden weitere Gespräche folgen.  
 
Beschluss: 
 
1. 
Dem der Verwaltung vorliegende Vertragsentwurf des Kirchenkreises Plön/Segeberg  
wird nicht zugestimmt. 
 
2. 
Die Verwaltung wird gebeten, mit dem Kirchenkreis, insbesondere bezüglich der Fi-
nanzierung des Betriebskostenunterschusses sowie einer stärkeren Beteiligung der 
Stadt  bei Personalangelegenheiten, weitere Verhandlungen zu führen. 
 
3. 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob neben dem Kirchenkreis Plön/Segeberg 
weitere Träger für die Übernahme des Kindergartens in Betracht kommen. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 
     v.g.u.:  
       gez. Kirschstein 
                 ( Vorsitzender )             

             geschlossen:          
         gez. D. Kemper 

                                                                                             ( Protokollführer ) 


